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Fricktaler Cup 
 

1. Teilnehmende 
Positives: Warum nehmen wir am FC teil? 

- Gutes Angebot: Alle angebotenen Disziplinen werden sehr geschätzt 
- Gute Turnfestvorbereitung, Wettkampferfahrung sammeln 

- FTA gutes Angebot 
- Schätzbare Disziplinen: gute Referenz/Standortbestimmung vor 

Turnfest 

- Feedback Kampfrichter positiv 
- Cooler Anlass/gutes Fest 

- Man kennt sich/familiär 
 

Negatives: Warum nehmen wir nicht am FC teil? 
- Anmeldung: FTA nur 6-10 pro Gruppe, Gruppengrössen hinterfragen 

 am TF sind ja auch mehr.  
- Ängste: Dass sich bei dieser Anlassgrösse kein Organisator mehr 

findet (oder sonst nur immer die gleichen Vereine) 
- Kein Angebot (Fit+Fun) für Frauen/Männer vorhanden. 

- Genügend anderes 
- Zu früh im Jahr (Handballsaison) 

- Zu gross geworden 
- Samstag ist schlecht 

- Wegen den Gastvereinen 

- Kein Pflichttermin 
 

Was hätten wir gerne anders? 
- Samstag ist nicht so gut (kein Trainingstag) 

- Auf Freitag u. Samstag aufteilen 
- Samstag eher bevorzugt 

- Lieber Freitagabend 
- Programm 2x vorführen können 

- Rangverlesen anders organisieren 
- Vereine sollten länger am Fest verweilen 

- Festwirtschaft/Essensausgabe funktioniert meist nicht (lange 
Wartezeiten) 

- Den Anlass wieder verkleinern. 
- Schätzbare Disziplinen von LA u. FTA trennen 

- Grösse durch Kontingentierung steuern 

- Grösse in Abhängigkeit von den Möglichkeiten des Organisators 
definieren. 

- Jeder sollte den FC wieder durchführen können. 
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Finanzen 

 

Startgeld (Höhe/Maximalbetrag)? 
- 60 Franken pro Disziplin ist happig, aber verhältnismässig.  

- Evtl. 10 Franken pro Tu/Ti verlangen) 
- Bis max. 100 Franken ist okay / LA evtl. weniger da weniger Turner 

- Evtl. Startgeld pro Tn. verlangen 
- Startgeld okay 

- Kann problemlos erhöht werden 
 

Erwartungen an die Preise? 
- okay 

- Nicht zwingend 
- Der Siegerverein bekommt das Startgeld zurück 

- Evtl. Gutscheine für ein Geschäft oder vom Fest selber 
- Braucht es nicht 

 

Erwartungen Angebot 
- FTA spricht mehr an als die technischen Disziplinen 

- FTA zu grosser Aufwand für Organisator 
- Fachtest eher unnötig 

- Getu/Aerobic/Gymnastik, LA (Pendelstafette, Weitsprung, 
Kugelstossen) 

- Keine Erweiterung 
- Mehr Leichtathletik 

- Keine Leichtathletik mehr (diese haben die 
Einkampfmeisterschaften) 

- Andere Fachteste 
- Eher nur Geräteturnen und Gymnastik/Aerobic  bringt mehr 

Zuschauer 

- Organisator soll entscheiden, was angeboten werden kann. 
- Am Angebot sollte man aber nichts ändern, alle angebotenen 

Disziplinen braucht es… 
- Evtl. Steinstossen, Schleuderball  

 
 

Erwartungen ans Rahmenprogramm 
- Band im Zelt 

- DJ in der Bar  Lautstärke überdenken! 
- DJ oder Band 

- Evtl. mehr Platz für Geselligkeit (Weinbrunnen) 
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2. Organisator 

Positives: Darum organisieren wir den FC? 

- Auffahrtswochenende positiv 
- Mit Jubiläum verbinden 

- Infrastruktur vorhanden 
- Selbstläufer - eingespielter Anlass 

 
Negatives: Darum organisieren wir den FC nicht? 

- Fehlende Infrastruktur, müssten Zelte hinzu mieten oder 
in einer anderen Gemeinde durchführen (Mietkosten) 

- Wenn Infrastruktur fehlt, macht man zu wenig Reingewinn 
- Aufwand/Ertrag stimmt nicht 

- Kein Interesse 
- Kleiner Verein oder Wettkampfanlagen fehlen 

 
Finanzen: Abgaben an KTVF angemessen/unangemessen? 

- Angemessen, da er viel Unterstützung bietet. 

- Braucht es die Abgaben, solange der KTVF genügend Geld hat? 
- KTVF hat genug Geld, könnte dem Organisator entgegenkommen. 

- Abgabe an den Gewinn/Umsatz anbinden (max. Betrag festlegen). 
- Abgabe in dieser Höhe ist in Ordnung, zudem bezahlt der Verband 

die Spesen der KTVF Personen 
 

Erwarteter Gewinn? 
- Kein Gewinn durch Turnen / Turninfrastruktur kostendeckend mit 

Startgeld 
- Durch Rahmenprogramm 10‘000 – 15'000 Franken  

- Sicher kein Defizit 
 

Unterstützung KTVF (personell, finanziell, materiell) 
- Organisation Anmeldung/Erstellen Zeitplan durch KTVF positiv. 

- KTVF soll ein eigenes Zelt anschaffen, das Verein mieten können. 

- Personell: super (Wettkampfleitung, Richter etc.) 
- Materiell: mehr Unterstützung gewünscht. Vor allem kleine Vereine 

verfügen über zu wenig Material.  Zentrale Anlaufstelle 
- Finanziell: keine Unterstützung 

 
Verbesserungsvorschläge/-wünsche: 

- «Back to the roots»  Durchführung wieder am Freitagabend 
- Kleineres Angebot an Disziplinen 

- Braucht es Preise für die Aktiven? 

- Idee: Anlass-Hauptsponsor, der fix einen Betrag (5000 – 10‘000 Fr.) 
spricht (Anlass nach diesem benennen, z. B. Coop-Cup Fricktal). 

- Nur Teilnehmer aus KTVF 
- Organisator entscheidet, was angeboten wird. 

- Dossier mit Konzepten für Veranstalter – was ist wie zu organisieren, 
nicht immer alles neu erfinden. 


